



## **Presentación de los proyectos desarrollados en materia de obra pública ICODER-UCR**

Miércoles 1º Junio, 5:00 p.m. (Auditorio CICAP)

---

De vez en cuando tenemos la oportunidad de escuchar noticias de quienes, como el joven turrialbeño Jeffry Rodríguez, encuentran en el deporte una forma de superación frente a duras pruebas de vida. Muchas veces ni siquiera tienen los recursos técnicos o materiales para dedicarse al deporte profesional como modo de vida, pero les sobra valor y determinación para alcanzar sus objetivos.

Sabemos que el talento en el deporte, así como en el arte, el voluntariado, la educación informal y en muchas otras áreas en las que no hay un reconocimiento formal, no suele ser potenciar. Lamentablemente, este talento es desatendido y a menudo invisibilizado, para dar prioridad a carreras y disciplinas del status quo, muchas veces orientadas hacia beneficios económicos o institucionales, y no necesariamente enfocadas en el crecimiento personal y profesional de cada persona.

Así como Rodríguez, quien hace poco más de tres meses obtuvo un pase al Campeonato Mundial de Triatlón, muchos jóvenes se entrenan cada día en espacios no aptos para sus disciplinas deportivas, en condiciones que podrían rezagarlos frente a otros que sí tienen los implementos necesarios para desempeñarse.

La Universidad de Costa Rica, en su visión de formar profesionales integrales con miras a brindar soluciones para promover el bien común en nuestra sociedad, también reconoce estos esfuerzos. La desigualdad que vive nuestro país –quizá la más pronunciada de las últimas décadas- nos abre los ojos ante la necesidad de explorar formas en que las personas puedan acceder a una vida digna, aprovechando sus capacidades y habilidades diversas. En esta línea, nuestra universidad aporta el conocimiento científico, técnico, tecnológico y social para promover cambios que permitan que cada persona tenga la oportunidad de desarrollarse en un entorno que rete sus talentos.



La colaboración interinstitucional es fundamental para lograr que muchas ideas se conviertan en acciones, al buscar caminos que ahorren tiempo y dinero a la sociedad, y en los que la prontitud y transparencia estén a la orden del día. Por ello, desde octubre del 2015, el Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública (CICAP) y la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Costa Rica han desarrollado una estrategia integral para el diseño de obra pública de una manera más ágil, con un riguroso respaldo técnico y un adecuado uso de los recursos económicos que originan las instituciones.

La experiencia del CICAP en la gestión de proyectos de inversión pública, junto con el conocimiento en el diseño y desarrollo de obras de la Escuela de Arquitectura, están implementando un nuevo modelo de gestión de obra pública en el país. El Instituto Costarricense del Deporte y la Recreación (ICODER) también ha creído en este sistema, y se ha aliado con el CICAP y la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Costa Rica para promover la construcción de obras públicas destinadas a la proyección social del deporte, y a su práctica competitiva.

La Universidad de Costa Rica se complace en poner al servicio del país el conocimiento que ha sido fruto de más de siete décadas de trabajo, y que se ha fortalecido precisamente gracias a esta colaboración interinstitucional, que además se enriquece de los esfuerzos interdisciplinarios. El Pabellón Deportivo que se ubicará en el Parque de la Paz, así como el Centro Acuático en La Sabana, serán dos proyectos con un componente de gran calidad logística y técnica, que verán la luz en los próximos meses, para el disfrute y aprovechamiento de las y los costarricenses.

La democratización del conocimiento que promueve nuestra universidad implica también democratizar su acceso y los frutos que genere. Por ello, nos sentimos parte de esta iniciativa, y creemos que seguiremos aportando nuestro talento, para promover el talento de miles de personas que tienen mucho que aportar aún. El deporte es una de las herramientas que contribuyen con el desarrollo físico, mental, emocional y social de niñas, niños y jóvenes, y es en ellos en quienes depositamos nuestro futuro.

Muchas gracias.